

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

AVISO

Acatando el acuerdo tomado por la Agrupación Socialista, el lunes 28 del actual, continuarán la serie de conferencias de lectura socialista.

Siendo de suma utilidad la enseñanza que por este medio se vá adquiriendo recordamos á los afiliados el cumplimiento de su deber. Igualmente se invita á todos los obreros federados que tengan á bien asistir á dicho acto.

Palma 22 Diciembre 1903.

EL COMITÉ

VALOR

Del valor personal no conocemos y no apreciamos generalmente hablando, sino la parte más aparatosa y ostensible, es decir, su aspecto físico, que se manifiesta con el arrojo guerrero en el campo de batalla, ó con el desprecio de la muerte ante cualquier peligro. Esto es muy natural, si pensamos que desde niños estamos acostumbrados á venerar los actos de violencia individuales ó colectivos, en los que sobresale triunfante la audacia y la fuerza del hombre. Y no es de extrañar que, á pesar de nuestra predisposición para el análisis, nos veamos arrastrados por sugestión y por atavismo á admirar los «heroísmos» individuales y colectivos que se traducen las más de las veces en espantosas carnicerías. Nada hay, sin embargo, más ficticio que el valor físico si lo comparamos con el otro infinitamente más grande y humano: el valor moral.

Cualquier individuo en un momento de excitación y de entusiasmo, puede, arrastrado por la sugestión del ambiente é influenciado por el momento psicológico, convertirse en héroe sin saberlo;

muy pocos son los que, conscientemente, por convicción y por raciocinio, se atreven á desafiar el desprecio ó sencillamente á contrariar la opinión de la mayoría.

De cien duelistas que se batan, noventa y nueve lo hacen por no ser tachados de cobardes. El miedo del juicio público está tan grande, que antes se afronta la muerte que caer bajo su crítica ó su condena. La preocupación dominante en los espíritus es la perpetua zozobra por lo que dirán.

Pues bien; este valor de parada, este heroísmo teatral y vanidoso que ama la sanción y el aplauso de la muchedumbre, es repugnante y estúpido.

El verdadero valor consiste en oponernos á lo que creemos errado y pernicioso, en combatir á cara descubierta los prejuicios y las mentiras, sean ó no aprobadas y legalizadas por las costumbres.

Así cuando en las calles rugen la tempestad de la revuelta, y la epidemia del furor arrastra los ánimos hacia el desorden y la venganza, poner dique al ímpetu bestial de las pasiones y de los extravíos colectivos, con la palabra serena y moderadora de la razón, significa dar un ejemplo de encomiable heroísmo consciente y útil.

No temamos que se nos tache de cobardes. La peor de todas las cobardías es callar lo que creemos justo y verdadero, en obsequio á los convencionalismos dominantes.

Sabemos que, aunque justo y legítimo, puede ser á veces el ímpetu de la multitud exasperada por un atropello ó un abuso, la represalia vandálica no puede traer la reparación y la justicia jamás. La reparación y la justicia vendrán cuando seamos conscientes y unidos; cuando arriba y abajo sepamos reaccionar contra la barbarie instintiva que á veces nos domina á pesar nuestro.

El socialismo no es otra cosa más que la lucha constante y tenaz contra el atavismo animal de las muchedumbres, contra los resabios de violencia que arrastran la humanidad hacia las tumbas del pasado.

El desorden no puede engendrar nunca la justicia y la libertad, que emanan del orden y de la educación.

Dizámoslo fuerte y alto á amigos y enemigos.

ESTEBAN DAGNINO

(De «La Vanguardia», de Buenos Aires.)

Notas sueltas

La tan cacareada casa-cuna que á son de bombo y platillos viene anunciándose que se vá á crear para alivio de las madres proletarias que se ven en la dura necesidad de abandonar á sus pequeños para procurarse un mísero jornal con que atender á su miserable existencia vá á resultar la nada entre dos platos, ó lo que es peor, otra institución *benefica* cuyo beneficio tocarán sólo los que tengan buenas aldabas en la parroquia.

Por de pronto quedan excluidos de poder optar á esa mejora los hijos de las madres que no sean casadas según el rito católico, y los de aquellas que fueron concebidos en un momento de obcecación, la mayor parte de veces por causa de las insistencias del *señorito*.

Cuyas *mamás* aplaudirán de seguro esta cruel prohibición á pesar de echarselas de caritativas.

Y sin pensar que casi siempre sus hijos son los *Tenorios*.

Bien hicieron el señor Pomar y el compañero Roca al oponerse á que el Ayuntamiento votara la subvención de mil pesetas para el sostén del Asilo, sino desaparecía antes de su Reglamento artículo tan inhumano impuesto por la mojigatería palmesana.

¿Acaso el mero hecho de que una madre solicite como gracia el recurso de dejar en manos extrañas el cuidado del hijo de sus amores mientras ella se extenua en la fábrica para procurarse la cotidiana pittrafa, no supone una honradez digna de todo respeto y por lo tanto, es acreedora á que se le ayude?

Pero ¡váyanles con esas historias á ciertas pudibundas damas cuya honradez no ha sufrido menoscaba gracias muchas veces á que no han conocido el

continuo bregar con la miseria, ni han tenido que resistir las asechanzas de que son víctimas las obreras por parte de quienes, no satisfechos con explotarlas en el trabajo, se creen con derecho a exigirles que se presten a satisfacer sus torpes deseos!

En fin, que hay pudibundeces que causan risa.

¿Quieren que nos ríamos un poco?

La federal Suiza acaba de expulsar de su territorio a petición del Gobierno ruso, a nuestros correligionarios Bourtzoff y Krakoff por el delito de ser socialistas.

En la Argentina se votó de prisa y corriendo una Ley de Residencia, para tener pretexto de deportar a los hombres de ideas avanzadas, que no la hubiera hecho más retrógrada el mismísimo Sultán de Marruecos.

Hay que recordar que la dulce Helvecia y la libre Argentina se rigen republicánicamente no vayan a creerse que dependen del negro Melenik.

Decididamente es mucha la diferencia que existe en cuanto a libertades para los ciudadanos, entre la República burguesa y cualquier monarquía.

Sólo que cuesta un sentido el notarlo.

El proyecto de Administración local de Maura que la última vez que fué ministro no pudo hacer llegar a puerto por haber naufragado el piloto a la vista del faro volverá a las Cámaras para ver si cuaja.

Preparémonos pues los trabajadores para volver a combatirlo con energía, mucho más cuando ahora existe la disposición concediendo el derecho de ser elegibles para concejales a todos los ciudadanos: conquista que no hemos de consentir se malogre.

Que no en vano se reconoció en el preámbulo del decreto la enorme injusticia que con nuestra clase se cometía al excluirla de la Administración comunal, siendo así que la mayor parte de los ingresos salen de nuestras costillas.

Si bien no tocamos los beneficios.

Aquella ruda oposición que los republicanos anunciaron que harían a la subvención de ocho millones anuales que el Estado regala a la Transatlántica, ha sido reducida a una sencilla enmienda presentada por el señor Lletget, discutida y desechada en un santiamén.

Y lo que a raíz de las conferencias de Grantmontagne en Bilbao, parecía que había de dar ocasión a la minoría republicana del Congreso para hacer una despiadada obstrucción a tan escandaloso despilfarro, se ha convertido en agua de borrajas.

Bien que ahora recordamos que al dar

de bruceos Villaverde, gracias a la zancadilla de su correligionario Maura, Salmeron anunció que con esto desaparecía el motivo que tenían los suyos para oponerse a la aprobación del Presupuesto, y quizá a eso se deba el que hayan dejado pasar este gazapo.

Sin más oposición que la de *pro fórmula*.

Toda la omnipotencia de que se cree revestido el orgulloso *Kaiser* alemán, no le ha servido para librarse de terrible enfermedad que como a cualquier simple mortal se ha apoderado de su garganta y que amenaza con echarlo a la fosa.

Eso le demostrará lo ridículo que resulta el considerarse superior a los demás hombres ante la madre Naturaleza, defecto que posee Guillermo en alto grado.

Sin percatarse de que aquella no distingue de reyes ni de mendigos.

Ni se detiene ante un *Imperator*.

La *Ultima Hora* velando por la salud de alma de sus lectores en vista del tremendo conflicto que resulta de caer este año la Pascua de Navidad en día de vigilia, se apresuró todo acongojada a preguntar en la Cámara del Obispado, si se podía comer carne este viernes, sin miedo a tener que habérselas con el simpático Perico Bistero.

La respuesta dispuso sin duda los escrúpulos monjiles del colega por cuanto se apresuró a comunicarnos que podíamos engullir sin zozobra el consabido pavo, aunque careciéramos de bula.

Bueno, pues ahora sólo falta que lo tengamos.

Nuestro querido colega *Solidaridad* de Vigo nos dá cuenta de unos cuantos servicios prestados por los del tricordio que arden en un candil.

Al secretario de la Sociedad de mineros de Villarodrigo se le detuvo por haber dicho que se había atropellado a sus compañeros, y el teniente de los *ceviles* atizóle una tremenda bofetada por haber tenido el valor de sonreírse al oír la orden de su detención.

Otro benemérito provocó la indignación de las mujeres por haber dado un culatazo con su mauser a una compañera que estaba embarazada.

Estos *méritos* unidos a los que a diario dá cuenta la prensa obrera vá formando a su alrededor una aureola de *popularidad* de la cual puede que se sientan orgullosos.

Pero que no es nada envidiable.

En la mina «Mariana» de Mieres una explosión de grisú causó la muerte a seis

correligionarios que trabajaban en la galería incendiada.

Como datos que prueban el interés que se toma la burguesía por la vida de los obreros basta decir que la catástrofe ocurrió a las ocho de la mañana y hasta las tres de la tarde no parecieron los médicos de la compañía.

Esta no tenía absolutamente ninguno de los aparatos que en casos semejantes son indispensables para intentar el salvamento; así es que no hubo más remedio que apelar al recurso de exponer la vida de otros compañeros para prestar el auxilio necesario, exponiéndose a morir asfixiados.

¡Y que ante tamaños crímenes de lesa Humanidad, aun permanezcan indiferentes muchos trabajadores!

¡Cuando despertarán!

Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuál es su verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. L. SALLE.

Marratxí

El último domingo se trasladaron á esta villa nuestros correligionarios Bisbal y Roca al objeto de dar una reunión de propaganda societaria en el barrio de «Portol» y otra en el de «Sa Cabaneta», política y económica.

En el primero de dichos puestos se reunió la Comisión compuesta de obreros del campo nombrada con el fin de llevar á cabo los trabajos preliminares para constituirse en Sociedad de resistencia.

Considerable número de estos trabajadores asistió al sitio de la reunión en donde los dos compañeros arriba mencionados expusieron la imprescindible necesidad en que se hallan de asociarse si desean en algo mejorar la pésima situación actual, extendiéndose en este asunto convencieron á los concurrentes, dejando por tanto buena semilla sembrada para una próxima reunión, para quedar realmente constituida en dicho punto una sociedad de obreros Agricultores.

Una vez concluido el acto expresado, los dos mismos compañeros pasaron al barrio «Sa Cabaneta», esperándoles en este lugar compacto grupo de compañeros deseosos de escuchar su palabra.

El carácter de esta reunión fué económica y política presidiéndola nuestro compañero Jaime Rotger, concejal del Ayuntamiento de Marratxí, el que una vez dado cuenta del objeto de aquella reunión concedió la palabra al compañero Bisbal.

Comenzó saludando á todos los allí presentes y tener la honra de dirigirles

por primera vez la palabra y felicitándoles por haber demostrado en la última ucha electoral tener conciencia de sus actos y una sana convicción de lo que es la causa de los trabajadores, que de no poseer la energía demostrada en las últimas elecciones, lo hubiesen sacado triunfante el candidato que en representación de la clase productora tomará posesión de su cargo en la Casa de la Villa el 1.º de Enero próximo.

Demostró la necesidad que tiene todo obrero de pertenecer en Sociedades de resistencia para acortar los privilegios del capital, disminuir la explotación y abolir la esclavitud del salario.

Extendióse en diferentes manifestaciones de doctrina socialista deshaciendo varios conceptos vertidos por los burgueses de este pueblo sobre los socialistas, haciendo volar la especie de que los que habían venido aquí para hacer propaganda eran anarquistas. Demostrándoles dicho compañero que éstos propagan la destrucción de la propiedad y los socialistas la quieren socializar.

Al terminar su peroración los oyentes dieron pruebas de haber oído con gusto las nuevas doctrinas que ha de redimir a la gran familia humana.

Levantóse el compañero Roca empezando su largo y bien atinado discurso tratando en primer lugar la cuestión económica y de esta manera complacer los deseos de los reunidos, que deseaban saber lo que significaba el organismo de la Federación Local y el de la Unión General de Trabajadores de España, dando a conocer el poder con que cuenta hoy esta potentísima organización y demostrar las ventajas que ella reporta a toda Sociedad adherida a dicha Unión Nacional.

Trató luego de la cuestión política a fin de dar algunas nociones del programa que sustenta el Partido Socialista

Terminó dando una explicación de lo que significa el Municipio y cual debía ser la misión del concejal obrero dentro la Casa de la Villa, haciendo resaltar que los concejales burgueses cuidan de los intereses de la clase capitalista y los concejales obreros representan a la clase menesterosa y a esta tienen que defender por ser la suya misma.

Como el anterior al concluir su discurso recibió muestras de simpatía del público que escuchó la palabra del orador.

El presidente compañero Rotger resumió aconsejando a los reunidos el estudio para ilustrarse, mucha constancia para con la Sociedad y preparar una activa propaganda a fin de que cuando venga otra vez esta u otra Comisión de Palma que será muy pronto haya posibilidad de constituir lo que tanto anhelamos que es la constitución de una Agrupación Socialista.

Al dar por terminado el acto dicho

compañero oyóse una gran salva de aplausos.

Querer cohonestar el uso de lo supérfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirirla, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

En el Centro Obrero

Como anunciamos en el número anterior, el domingo pasado verificáronse los exámenes de los alumnos de las clases nocturnas y diurnas del Centro Instructivo Obrero.

El acto dió principio a las seis de la tarde presidida por el compañero Martí y la dirección del Profesor del citado Centro Instructivo. Además formaban parte del tribunal de examen los compañeros de la Comisión de Enseñanza Gomila, Ballester, Bisquerra, Cardell, A. Roca y el señor Font y Monteros como socio protector y concejal del Ayuntamiento de Palma.

Manifestó el compañero Martí que el acto que por primera vez se iba a celebrar no podía responder a las aspiraciones de la Federación toda vez que los alumnos interrumpían con mucha frecuencia la asistencia a las clases, no pudiendo por consiguiente nuestro Profesor concretar un programa de examen relacionado con la enseñanza de este Centro. Pero con el fin de estimular la afición al estudio y la cotidiana asistencia a las clases, se verificaban estos exámenes y la repartición de premios.

Acto seguido el inteligente é infatigable Profesor dió principio a tan noble trabajo, llamando por clases a los alumnos, los que presentábanse la mayoría de ellos deseosos de alcanzar los primeros premios.

Distinguiéronse por sus notas y fueron acreedores a los premios mayores, los alumnos siguientes de las clases nocturnas:

De las 19 a las 20

Primer premio, Andrés Fuster Segura.—Un corte de pantalón de lana.

Segundo premio, Pedro Mir Martorell.—Un corte camisa de franela.

Tercer premio, Ramón Colom.—Una gorra.

Cuarto premio, Lorenzo Palmer.—Seis pañuelos de bolsillo.

Quinto premio, Sebastián Vicens.—Un libro Historia geográfica balear.

De las 20 a las 21

Primer premio, Sebastián Colom.—Un corte de pantalón de lana.

Segundo premio, Sebastián Pastor.—Un corte camisa de franela.

Tercer premio, Juan Pol.—Una gorra.

Cuarto premio, Jaime Martí.—Seis pañuelos de bolsillo.

Quinto premio, Ignacio Quintana.—Un libro Historia geográfica balear.

Clase diurna

Primer premio, Mateo Garriga.—Dos camisetas interiores.

Segundo premio, Pedro Torrens.—Una gorra.

Tercer premio, José Foch.—Un libro manuscrito.

Cuarto premio, Juan Domenge.—Una gorra.

Además don Jaime Font y Monteros una vez terminado los exámenes, repartió a cinco de los alumnos más necesitados unos bonos de a peseta cada uno.

Como en el acto asistió un respetable auditorio el Profesor hizo un notable discurso abogando además por la constitución de escuelas maternas para educar a la mujer y luchar con más aptitudes por el ideal socialista: toda vez que del Socialismo depende el bienestar del género humano.

El señor Font y Monteros dijo que en representación del Ayuntamiento felicitaba al Centro Instructivo y al señor Profesor por dedicarse a un fin tan laudable como es la enseñanza; pues él no puede menos de demostrar la satisfacción que siente por la enseñanza privada por considerarla de gran utilidad y por su parte trabajará con toda voluntad con el fin de que el Gobierno se interese y apoye a la citada enseñanza. Pues aunque reconozca la importancia de la que conocemos como oficial, no por eso deja de tenerlo menos la privada.

Desgraciadamente en España hay muchísimos ciudadanos que no saben leer ni escribir y los pocos que saben, resulta que no saben leer. De consiguiente aboga por la enseñanza como base provechosa para el obrero y la felicidad de todos.

Después hablaron los compañeros Vicens y Crespi ensalzando la importancia del acto, demostrando la necesidad que tenemos de colaborar en pro de la instrucción por ser la mayoría de los desheredados que carecen de ella. Después dirigiéndose a los alumnos dedicaronles un cariñoso saludo estimulándolos al estudio.

El compañero Martí considerando la enseñanza como arma importantísima, invitó a más de los obreros a sus compañeras a que hicieran lo posible para adquirir conocimientos que hoy no tienen. Pues ya que la clase directora les usurpa arma tan poderosa, los obreros organizados constituyen Centros de Instrucción para apoderarse de ella con objeto de poder combatir con todos nuestros enemigos.

Repartieronse además a los alumnos, folletos, libretas manecillos y varios otros regalos cedidos por el profesor y los compañeros Roca y Julia.

El Colectivismo EN LA PRODUCCION

Abrid la historia de las sociedades humanas y vereis como los importantísimos progresos realizados se deben todos al encadenamiento no interrumpido de tenaces esfuerzos de todas las generaciones pasadas.

El suelo se ha removido, trabajado, labrado y enriquecido por millones de brazos obreros; los árboles fueron sembrados por nuestros antepasados; multitud de poblaciones trabajadoras han escarvado la tierra y descendido á sus profundidades para heredar á la humanidad de los tesoros que encierra; allí han dejado su sudor, su sangre y hasta sus vidas; a combinación de los esfuerzos productores ha hecho que multipliquen los medios de transporte y las vías telegráficas; cada uno de los fenómenos económicos descubiertos, sintetiza siglos de investigaciones, de experimentos, de ensayos, de descubrimientos sucesivos y de perfeccionamientos sumados. Y todo este tesoro, todas estas riquezas, espejo de ríos de sangre obrera, de millones de esfuerzos combinados, estan acaparadas por un manojito de señorones que no han contribuido en nada á su producción, que no han desrramado una sola gota de sangre ni han experimentado el mas pequeño sufrimiento para crearlas; sólo por la astucia y la violencia han logrado apropiarse de ellas *han logrado ser buenos ladrones, quiere decir esto* dejando la humanidad, (que es la verdadera propietaria), huérfana de su patrimonio.

Pero si en el pasado la obra de producción fué colectiva y la apropiación individual, en el presente, existe tal y tan recíproca compenetración de todos los trabajos, que no es posible realizar ningún trabajo con independencia absoluta de los demás; es decir, que la obra de moderna producción necesita el concurso de todos los productores, sin el cual no es posible salir ningún trabajo perfeccionado.

Pues el pensador lo necesita del jornalero, el ingeniero del albañil, el sabio del panadero, el médico del zapatero, el sastre del tejedor etc. etc. No hay posibilidad alguna de poner en práctica ningún invento científico sin la colaboración de todos los productores útiles, pues cada uno de ellos le tiene prestado su concurso.

La obra productora no es más que una especie de tela tejida con el esfuerzo de todos y que debería servir para abrigarnos á todos puesto que da lo bastante, en vez de poseerla unos cuantos en perjuicio de los demás. Esto constituye una iniquidad social que no desaparecerá hasta que el proletariado sairá á hacerla desaparecer expropiando los instrumentos de trabajo de los medios de pro-

ducción y de cambio á los que por medio del robo los poseen injustamente y socializándolos en beneficio común.

La productividad colectiva y la apropiación individual no tiene razón de ser porque crea la miseria de los más por el bienestar de los menos; si la productividad colectiva no diera lo suficiente para satisfacer todas las necesidades materiales de la comunidad, entonces si que tendría razón de ser, como la ha tenido en épocas pasadas, pero con una producción como la presente que sobrepuja á las necesidades humanas es absurda é incomprensible la actual sociedad.

BISBAL

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrán los constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

Montepío de la Federación DE SOCIEDADES OBRERAS DE LAS BALEARES

Sociedad de Socorros Mútuos

Esta colectividad en junta general celebrada el 13 del corriente, al objeto de nombrar la mitad del Comité Administrativo, quedando por tanto constituido desde 1.º de Enero próximo por los siguientes compañeros:

Presidente.—Jaime Vicens.
Vice-Presidente.—Francisco Roca.
Revisor.—José Gomila.
Depositario.—Agustín Roca.
Contador.—Antonio Marroig.
Secretario.—Miguel Vivó.
Vice-Secretarios.—Miguel Barceló y Antonio Palmer.

Vocales.—Antonio Antich, Pedro Juan Bonet, Antonio Roca, Pedro Antonio Mir, Miguel Roig, Antonio Torrens Otero, Mateo Bosch, Mateo Saus, Juan Ballester, Juan Ferrer, Antonio Torrens y Lorenzo Bisbal.

Dichos compañeros al tomar posesión de sus respectivos puestos, saludan á todos los obreros de las Sociedades de resistencia, deseando entren pronto á formar parte de esta bienhechora institución única en su clase, para poder estrechar los lazos de fraternidad entre la gran familia humana.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.

Comunicación importante PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien á la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía á las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados á todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse á esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.

Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y poner á término á la explotación patronal.

Federación DE SOCIEDADES OBRERAS DE LAS BALEARES

Los delegados de las distintas Sociedades que forman el Comité Administrativo de esta entidad se reúnen todos los miércoles á las ocho de la noche.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.